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98 ЛЮДИ ОКРУГАДЕНЬ ГЛАВНОГО БУХГАЛТЕРА

Лариса Бредихина не ко-
ренной житель города, 
но всю жизнь прожила 
в Борисоглебске и ста-
ла одним из автори-
тетных краеведов.

Пригласила 
фронтовиков 
со всего Союза

Лариса Георгиевна впервые 
попала в Борисоглебск в 17 лет. 
Она приехала сюда из неболь-
шой станицы на Кубани к бабуш-
ке. И город ее впечатлил с пер-
вого взгляда.

— Помню, вышли с вокзала, 
и я увидела памятник Горькому, 
— рассказала Лариса Бредихи-
на. — Моя бабушка с гордостью 
рассказала, что писатель жил 
в Борисоглебске. Дальше мы по-
ехали через центр города. Улицы 
широкие, утопающие в зелени, 
палисадники — в цветах. Как же 
красиво! Мне город сразу понра-
вился.

Здесь Лариса Георгиевна 
окончила пединститут, начала пе-
дагогический путь в школе № 4. 
И сразу приступила к краевед-
ческой работе. Вместе с учени-
ками разыскивала информацию 
о погибших в годы войны выпуск-
никах школы. Эта тема Великой 
Отечественной войны и ее геро-
ев станет для будущего краеве-
да лейтмотивом в работе. Лариса 
Георгиевна посвятила изучению 
историй фронтовиков, Героев 
Советского Союза всю жизнь. 
На 40 и 45-ю годовщины Победы 
она инициировала встречу одно-

полчан 217-й стрелковой дивизии 
и 46-й гвардейской стрелковой 
дивизии, которые формирова-
лись в Борисоглебске.

— К нам приехали 150 фрон-
товиков со всего Советского 
Союза, — вспомнила Лариса 
Бредихина. — Вместе с ними 
мы участвовали в памятных ме-
роприятиях, показывали гостям 
город.

Все началось 
с мемориальной 
доски послу
Чем лучше Лариса Георги-

евна узнавала Борисоглебск, 
тем больше ей хотелось сде-
лать для него. Около 40 лет 
назад она решила, что в горо-
де, настолько богатом знаме-
нитыми талантливыми людь-
ми, нужно увековечивать име-
на земляков. И она стала уста-
навливать мемориальные доски 
на зданиях. Сегодня их 72-е.  

Первая появилась в 1982 году 
на педучилище на улице Блан-
ской борисоглебцу и послу Со-
ветского Союза Михаилу Мень-
шикову. Трудящийся с 14 лет сын 
рабочего железнодорожных ма-
стерских, он прошел путь от про-

стого труженика на консервном 
заводе до министра иностран-
ных дел.

С Ларисы Бредихиной на-
чалось формирование истори-
ко-культурного наследия Бори-
соглебской земли. Именно она 
в 1980-е годы занялась поис-
ком исторических зданий горо-
да и ходатайствовала, чтобы их 
внесли в госреетстр объектов ар-
хитектурного и культурного на-
следия. Сегодня у нас 136 таких 
объектов регионального значе-
ния и 132 — местного.

А в 1990 году она добилась 
присвоения Борисоглебску ста-
туса исторического. Подготови-
ла пакет документов с истори-
ческим наследием и отправила 
в Минкультуры. И город включи-
ли в список 115 городов страны, 
которым присвоили этот статус.

— Всю эту работу с призна-
нием историко-культурного на-
следия Борисоглебска я провела 
не просто так, — отметила Лари-
са Георгиевна. — Мне хотелось 
сохранить уникальность нашего 
города. Была опасность, особен-
но в 1990-е годы, что многие ста-
рые здания могут просто уничто-
жить. Дельцов, имеющих возмож-
ность сделать это, этаких Иванов, 
не помнящих родства, было мно-
го. Статус исторического города 
защищал памятники архитектуры 
от варварских посягательств.

Позже Лариса Георгиевна 
вышла с развернутой характе-
ристикой города на междуна-
родный конкурс «Деревянные 
города Европы», где принима-
ли участие страны Прибалти-
ки, Швеция, Норвегия. И в нем 
Борисоглебск отметили грамо-
той за уникальное деревянное  
зодчество.

От герба  
до дома-музея 
ученому
После знакомства Ларисы 

Бредихиной с личностью гене-
рала-лейтенанта медицинской 
службы Евгения Павловского 
она решила, что в городе такого 
знаменитого на весь мир земля-
ка обязательно должны создать 
его дом-музей. Она вела пере-
писку с военно-медицинской 
академией в Санкт-Петербурге, 
где учился и трудился будущий 
ученый. Оттуда и передали часть 
экспонатов для музея.

Лариса Георгиевна принима-
ла участие в сооружении мемо-
риала «Родина-мать», в рекон-
струкции гражданско-воинского 
кладбища по улице 217-ой Стрел-
ковой дивизии, воинского клад-
бища на Бланской, в установ-
ке памятников воинской славы 
в селах Танцырей, Миролюбие, 
Петровское, Ульяновка, Махров-
ка, а к 70-летию Великой Победы 
— памятного знака борисоглеб-
цам-труженикам тыла.

В нулевые она добилась вне-
сения в геральдический госре-
естр герба и флага Борисоглеб-
ска-района.

С любовью 
к городу
Лариса Бредихина активно 

участвует в общественной жиз-
ни города. Она член Градостро-
ительного Совета при админи-
страции и председатель Совета 
ветеранов войны и труда. Крае-
вед написала около десятка книг 
о Борисоглебске и его знамени-
тых земляках.

Она Почетный ветеран Во-
ронежской области, награжде-
на медалью «За вклад в насле-
дие России», памятной медалью 
«Патриот России». В 2017 году 
ей присвоили звание Почетно-
го гражданина Борисоглебско-
го округа, территории, которой 
она гордится и десятилетиями 
не устает восхищаться.

— Я обожаю Борисоглебск, — 
улыбнулась Лариса Бредихина. 
— Он уникальный, богатый архи-
тектурой и историей. Это ведь на-
стоящий музей под открытым не-
бом. Им нужно любоваться. А ка-
кой это щедрый на таланты город!  
Наших ученых, писателей и ху-
дожников знают по всему миру.

Альбина ГУСЕВА

Приехала, увидела 
и полюбила
Краевед и Почетный гражданин округа 
Лариса Бредихина в свой юбилей — о городе

Видят глубже цифр
21 апреля отмечают професси-
ональный праздник те, от кого 
зависит финансовое благополу-
чие и коммерческий успех лю-
бого предприятия, — главбухи. 
Расскажем об этих талантли-
вых и точных специалистах.

Галина 
Дубровских, 
Борисоглебская 
горэлектросеть

Для Галины Николаевны бух-
галтерская работа стала первой 
и единственной в жизни. Сразу 
после окончания техникума она 
устроилась на работу по специ-
альности, вуз оканчивала уже 
заочно. С 2005 года она трудит-
ся главбухом в Борисоглебской 
горэлектросети. Свою работу 
она считает призванием.

— Я даже не представляю, 
кем бы я могла еще трудить-
ся, — рассказала Галина Нико-
лаевна. — Я люблю точность. 
И это идет из детства. Это мое. 
Правда, профессия наша совсем 
нелегкая. Она требует большого 
напряжения, концентрации, от-
ветственности. Именно поэтому 
после работы нужно отвлечься. 
В свободное время я рыбачу, ри-
сую и мне нравится куда-то ез-
дить на машине.

Общий стаж работы Галины 
Дубровских — больше 40 лет. 
Она награждена Почетной гра-
мотой Министерства региональ-
ного развития РФ.

— Галина Николаевна — про-
фессиональный и ответствен-
ный человек, всегда качествен-
но выполняющий работу, —  
рассказал директор МУП «Бо-
рисоглебская городская элек-
трическая сеть» Дмитрий Ро-
дин. — Она трудится почти 
20 лет на нашем предприятии, 
и без ее профессионального 
взгляда сложно представить 
наш бухгалтерский отдел.

Ольга  
Штанько,  
АО «Теплохим»

По первой профессии Ольга 
Владимировна — программист, 
проработала в этой сфере боль-
ше пяти лет. А в сложные 1990-е 
годы ей пришлось с нуля осво-
ить совершенно новую для себя 
профессию бухгалтера. Но уже 
через два года она стала по со-
вместительству работать глав-
ным бухгалтером на малом пред-
приятии. В АО «Теплохим» Ольга 
Штанько возглавляет бухгалте-
рию с 2012 года. Общий ее стаж 
в бухгалтерском деле — 34 года.

— Я полюбила эту профессию 
прежде всего за то, что в ней 
я постоянно учусь чему-то ново-
му, — рассказала Ольга Влади-
мировна. — В нашей системе все 
меняется постоянно. К тому же, 
когда я пришла в «Теплохим», 
весь наш коллектив составлял 
100 человек, сейчас нас 450. 
Мы растем и развиваемся вме-
сте с предприятием.

Ольга Штанько имеет грамо-
ты Правительства Воронежской 
области и регионального депар-
тамента промышленности.

— Ольга Владимировна— 
настоящий профессионал свое-
го дела, — рассказал генераль-
ный директор АО «Теплохим» 
Владимир Коломиец. — И это-
действительно уникальный че-
ловек, сочетающий в себе ред-
кие черты характера. Мужская 
настойчивость, воля, пытливый 
ум в ней гармонично переплета-
ются с женской отзывчивостью, 
добротой и жизнелюбием.

Антонина 
Суховерхова,  
АО «711 АРЗ»
Антонина Викторовна начинала 

с профессии экономиста. Посколь-
ку работа в этой сфере предпола-
гает знание бухучета, она со вре-
менем легко переквалифицирова-
лась в главбуха. С 2007 года ра-
ботает на авиаремонтном заводе 
в должности главного бухгалтера. 
А общий ее стаж труда — 44 года.

— Говорят, бухгалтеры — суха-
ри, а работа их неинтересная. От-
нюдь, наша работа — творческая, 
— улыбнулась Антонина Викто-
ровна. — Сколько у нас измене-
ний! Когда я начинала трудиться, 
было два вида налога: подоход-
ный и на имущество. А сейчас их 
около 10-ка, а дополнения и разъ-
яснения в Налоговый кодекс вно-
сят до сотни раз в год.

Антонина Суховерхова — ве-
теран труда, она награждена По-
четной грамотой главкома ВВС 
и ЦК Профсоюза ВВС, двумя По-
четными грамотами Правитель-
ства Воронежской области, Почет-
ными грамотами Минпромторга РФ 
и Департамента промышленности 
и транспорта области, Благодарно-
стью ЦК Профсоюзов авиационной 
промышленности и ведомственной 
медалью «За трудовую доблесть».

— Антонину Викторовну отли-
чает особая организованность 
и дисциплина в работе, — рас-
сказала председатель профсоюз-
ной организации АО «711 АРЗ» 
Татьяна Беспалова. — К тому же, 
она готова помочь каждому, дать 
нужный совет. Еще одна важная 
ее черта — честность и прямоли-
нейность.

Ольга Селиванова, 
АО «Борхиммаш»
Ольга Васильевна в 1985 го-

ду окончила Свердловский ин-
ститут народного хозяйства 
по специальности планирование 
промышленности. Этой профес-
сии она посвятила всего три года, 
так как по возвращении в Борисо-
глебск столкнулась с проблемой, 
что экономистов-женщин неохот-
но брали на работу. Пришлось ос-
воить «женскую» специальность 
бухгалтера, которой она посвя-
тила в дельнейшем более 35 лет.

— Лет через пять я поняла, 
что мне по-настоящему интересно 
в этой профессии, — призналась 
Ольга Васильевна. — Когда меня 
пригласили на АО «Борхиммаш» 
проводить работы по автоматиза-
ции системы финансового и нало-
гового учета, я переживала, справ-
люсь ли. Но проектная группа под 
моим руководством успешно за-
вершила работу.Сейчас участвую 
в процессе внедрения ERP-систе-
мы. Я не боюсь таких новшеств. 
Наоборот, мне интересно.

Ольга Васильевна награжде-
на Почетной грамотой Департа-
мента промышленности, пред-
принимательства и торговли 
Воронежской области, Благо-
дарностью губернатора области, 
Благодарностью Министерства 
промышленности и торговли РФ, 
в 2021 году ей присвоили звание 
«Почетный машиностроитель».

— Ольга Васильевна — гра-
мотный, инициативный, высоко-
квалифицированный специалист 
и эффективный руководитель, —
отметила финансовый директор 
АО «Борхиммаш» Ирина Перова.

Юлия  
Тюнина, 
«Нефтемаш-
инжиниринг»

Юлия Юрьевна — первый 
бухгалтер в семье, но уже 
в подростковом возрасте она 
точно знала, что выберет имен-
но эту профессию. Склонность 
к точным наукам и уважение 
к цифрам у нее были всегда. 
И сразу после окончания эко-
номического факультета Юлия 
Тюнина стала пробовать се-
бя в бухгалтерской сфере.  
В ней она 16 лет. С 2015 года 
трудится в ООО ИТЦ «Нефте-
маш-инжиниринг».

— Искренне не понимаю 
людей, которые, отучившись 
на бухгалтера, идут работать 
в другие сферы, — улыбнулась 
Юлия Тюнина. — Это же очень 
интересно. Свести все цифры, 
структурировать, собрать от-
четность, чтобы все было по по-
лочкам, — мне это приносит  
удовольствие. 

Юлия Тюнина постоянно учит-
ся, повышает квалификацию. 
И это инициатива всегда исходит 
от нее лично. В этом ее поддер-
живает руководство.

— В подчинении Юлии Юрьев-
ны находятся пять человек, и она 
умеет грамотно и четко органи-
зовать их работу, — рассказала 
финансовый директор Анаста-
сия Зверева. — Она ответствен-
ная и добросовестная, при этом 
отзывчивая, готова в любой мо-
мент прийти на помощь. Еще од-
но важное качество в ней — 
справедливость. 

Главные бухгалтеры отметили профессиональный праздник
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Лариса Георгиевна всю жизнь посвятила изучению истории Борисоглебска и его знаменитых земляков

Лариса Бредихина и директор центральной библиотеки Татьяна Котик

Лариса Бредихина на митинге у мемориала «Памяти и Славы»


